



Protestation des évêques des CERAO contre les enlèvements et assassinats incessants de prêtres et religieux dans la région Ouest Africaine

Au sortir du Conseil de Présidence des Conférences Episcopales Réunies de l'Afrique de l'Ouest (CERAO), tenu à Abidjan, en Côte d'Ivoire, du 12 au 13 février 2025, les évêques catholiques ont décidé d'attirer l'attention des dirigeants africains et du monde entier sur un fléau qui gagne progressivement du terrain en Afrique de l'Ouest. Au cours des cinq dernières années, de nombreux prêtres et religieux ont été soit enlevés contre rançon, soit enlevés et tués. C'est particulièrement le cas dans des pays comme le Burkina Faso, le Mali et surtout le Nigéria où presque chaque mois la nouvelle de l'enlèvement d'un prêtre ou d'un religieux est reçue avec tout ce que cela entraîne comme angoisse et douleur, aussi bien pour leurs familles biologiques que pour l'Eglise.

Nous, les évêques de l'Afrique de l'Ouest, condamnons avec la plus grande fermeté cette pratique inacceptable parce que profondément inhumaine. Les prêtres et les religieux se consacrent au service de Dieu et de l'humanité. Comme celle de tout être humain, leur vie est sacrée. Leur vie et leurs ressources sont consacrées à aider les pauvres et les marginalisés de notre société, à l'éducation de nos enfants, qui sont l'avenir de notre continent, et à la propagation de la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ. Ils visent à rendre le monde plus humain et plus pieux. Les kidnapper contre rançon ou les assassiner revient à nuire à la société qui dépend beaucoup de leurs services et de leurs sacrifices. C'est inacceptable !

Tout en appelant les chrétiens et les hommes de volonté à éléver la voix pour implorer Dieu pour une Afrique de l'Ouest pacifiée et en sécurité, nous appelons les responsables de la protection des vies et des biens dans la région, notamment les chefs d'État et les chefs des corps de sécurité des États, à prendre ce problème très au sérieux. Sans leur engagement conscient concret et efficace pour sécuriser la région, la situation ne pourrait qu'empirer.

Nous encourageons tous les prêtres et religieux à rester déterminés à répondre aux exigences de leur sainte vocation au service des pauvres et des marginalisés et à apporter la lumière du Christ dans les zones sombres de notre région ouest-africaine, sans céder à la peur. Nous les exhortons à se rappeler que le Christ, dont ils sont les intendants, a promis de ne jamais les abandonner dans leur mission : « Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde » (Cf. Matthieu 28, 20).

Mgr Alexis TOUABLI YOULO

Président des CERAO